

# EL PROGRESO

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 164

FRAGMENTO

## LOS MÍSTICOS

En un noble arranque de sinceridad el arzobispo de Cantorbery ha declarado que las iniciativas pacifistas se deben todas á los incrédulos, filósofos y publicistas, literatos y filántropos, en tanto que los cristianos, creyentes en una religión de paz, de caridad y de amor poco ó nada han colaborado en la obra. Algo tardíamente las iglesias protestantes dan al fin testimonio de sus simpatías por la labor pacificadora. La humanidad y la civilización se lo tendrán en cuenta recordando el viejo adagio, según el cual nunca es tarde para el bien.

¿Y el Vaticano? ¿Y el clero católico? y las Congregaciones religiosas? Un Padre nuestro recitado mecánicamente y consagrado á la paz entre los principios cristianos es todo el apoyo que á tal empresa suelen prestar los fieles ortodoxos. Tratárase de perseguir á los herejes, de anonadar á los masones, de aniquilar á los liberales, de apedrear á los protestantes, de exterminar á los judíos y su cooperación sería segura. Para un empeño de humanidad y de progreso no es menos segura su abstención. Tomarian parte con gusto en una sangrienta cruzada; el ideal de la paz universal les deja fríos. Triste es, pero obligado, el reconocerlo: en toda obra de odio son participes los hombres pretéritos; ninguna obra de amor puede contar con su concurso.

Es un hecho patente aunque difícil de explicar. La caridad, el amor al prójimo forman la esencia misma de la doctrina evangélica. Nadie ha llevado, sin embargo, tan lejos como los cristianos el rencor y la violencia. Durante muchos siglos de disidencia religiosa es pasada á cuchillo. Dominicos son los inquisidores que envían herejes á la hoguera. Las dos mitades en que el cristianismo queda dividido después de la Reforma, exterminanse santamente. Hombres ungidos son los que más se distinguen por su ferocidad en nuestras bárbaras discordias civiles. Pocas veces habrá presenciado la historia un divorcio tan radical entre los dichos y los hechos.

## NOTICIAS DE CUBA

Un senador de Indiana, ha predicho que no en lejana fecha los Estados Unidos tendrán que hacerse cargo del gobierno permanente de la isla de Cuba. Hizo su predicción en una conocida revista mensual, en la que actualmente sostiene una polémica con Mr. Bryan, respecto del imperialismo y en ella se leen los párrafos siguientes:

"Por de contado, sabemos ya que los cubanos volverán á destruir el gobierno que instituyamos para ellos y que nos veremos obligados á volver á Cuba otra vez; pero esta tercera para siempre.

Muy pronto tendremos que dedicarnos al gobierno permanente, no sólo de Puerto Rico y Filipinas, sino al de Cuba también. La política de vacilación no es norteamericana.

"Las Filipinas son uno de los puntos estratégicos para nuestra marina en el lejano Oriente; debemos fortificarlas y lo hemos de hacer tan pronto como dejemos de jugar con vocablos. Del mismo modo que la actividad humana se desplegaba en el pasado, con más fuerza en el Atlántico, mañana lo hará con más fuerza en el Pacífico y Oriente, como lo opinan los sabios y estadistas del mundo entero."

## Los oficiales de escribanía

El cuerpo de oficiales de escribanía ha acordado solicitar del señor ministro de Gracia y Justicia lo siguiente: Que se reforme también el segundo párrafo del art. 7.º del real decreto del 5 de Febrero de 1903, relativo al Cuerpo de escribientes, en este sentido: "Ocurrida la vacante de una escribanía de las que no hayan de ser amortizadas, quedará encargado de ella hasta la nueva provisión el oficial habilitado de la misma, siempre que no tenga nota desfavorable."

Que así también reforme el art. 10 en este sentido: "Las escribanías vacantes de categoría de entrada, se proveerán."

1.º Por traslación entre escribanos de igual categoría.

2.º Por concurso entre oficiales de escribanía aprobados que lleven dos años consecutivos actuando como tales en juzgados de término; y

3.º Si resultaren desiertos los dos turnos referidos, por oposición."

Que igualmente se reforme el artículo 34 en esta forma: "Los escribanos serán reemplazados, en casos de ausencia, enfermedad ú otro legítimo, por el oficial de la escribanía. Si no lo hubiese, por otro escribano del mismo juzgado, y de ser escribanía única, por el secretario del juzgado municipal."

Y por último, que se reforme el primer párrafo del artículo 36 en este sentido: "Se reserva á los escribanos que sean á la vez notarios la facultad de poder proponer un sustituto que se encargue de la escribanía, siempre que el propuesto sea letrado, escribano ú oficial aprobado, debiendo, en este último caso, llevar dos años en funciones de tal."

Dichos escribanos podrán, cuando lo crean conveniente, volver á encargarse de la escribanía."

## OBRA DE ACTUALIDAD

### MARRUECOS

por el Dr. A. Marcet.

De venta: Librería A. Delgado Yumár.

### Telegramas de anoche

(De nuestro corresponsal en Madrid)

#### De Marruecos.—Ordenes á Drude

Madrid 1 (21'50).

El gobierno francés ha autorizado al general Drude para que se interne dos jornadas.

Al mismo tiempo se le ha prohibido marchar á Fez.

La situación en esta última ciudad sigue siendo gravísima, preocupando seriamente al gobierno del sultán.

#### En el campamento francés

Numerosos núcleos de kábilas rodean el campamento francés.

Cálculase que los sitiadores ascienden á 6.000.

Las tropas francesas se preparan para rechazar cualquier ataque.

#### Muerte del Pernal

Madrid 1 (20'50).

En el pueblo de Alcázar (Mancha) fué tiroteada por la guardia civil la partida del "Pernal", que se defendió heroicamente durante largo tiempo.

Del encuentro resultó muerto el "Pernal".

También se asegura que sucumbió en la pelea el compañero de aquel bandido, "Niño del Arabal".

La noticia ha producido gran sorpresa en Andalucía.

Sábese que uno de los guardias civiles que tirotearon al "Pernal", resultó herido de gravedad.

#### Regatas

Terminaron en Bilbao las fiestas de las regatas, habiendo asistido al espectáculo miles de personas.

#### Más sobre el Pernal

El ministro de la gobernación ha dispuesto la identificación de los cadáveres del Pernal y el niño del Arabal.

Sábese que los delató un pastor.

En Sevilla se intenta organizar una suscripción para regalar á aquél una importante suma.

#### Mesa.

## Aviso

La fábrica de tabacos **COLÓN**, de Elías Rojas, que estaba establecida en la calle de la Marina, número 5, se ha trasladado á la calle de la Cruz Verde, número 12; lo que participa á su clientela. (570)

## Tesoro de las Familias

Este libro, indispensable en toda casa de familia, contiene:

Trato social, cuentos morales, 333 recetas de cocina, trato de corte y confección, 333 recetas de tocador, tratado de costura, 333 recetas de conocimientos útiles, bailes de salón, lenguaje de las flores, medicina de óptica, oráculo para señoras y señorías, más de 1500 contestaciones, lenguaje de los colores, epigramas, cantares, explicación de sueños, etc., etc. (Encuadernado).

Precio: 3 pesetas.  
De venta: Imprenta García Cruz, San José, 36, Santa Cruz de Tenerife.

## COSAS DE MARRUECOS

Marruecos, que está á las mismas puertas de nuestra casa, es menos conocido aquí que en Alemania, y la inmensa mayoría de los españoles tienen de él un concepto completamente equivocado. El imperio de Marruecos, cuya extensión viene á ser aproximadamente la de España, aunque su población, según algunos viajeros, no pasa de cuatro millones de habitantes, no es un país tan pobre como generalmente se pretende, sino al contrario, una nación en donde abundan los territorios fértiles que ya quisieran para sí muchas comarcas peninsulares que se reputan como ricas.

Hay en aquel imperio, ciertamente, terrenos áridos (especialmente al Sud del Atlas, la cordillera más importante que lo atraviesa); pero en cambio las zonas fértiles y bien dotadas de agua son también numerosas, sobre todo en la vertiente del Atlántico, y los ríos Sebú, Bu-Regreg, Omer Rebia y otros muchos riegan llanuras fértiles que no tienen rival, en Túnez y en Argelia; por manera que Marruecos viene á ser en conjunto la parte de la antigua Berbería mejor dotada por la naturaleza.

En cuanto á las riquezas del subsuelo, si bien inexploradas, se consideran fabulosas, pues hay en él indicios ciertos de antimonio, estaño, hierro, plomo, mercurio, níquel, cinc, cobre, plata y platino, y nacimientos de petróleo, fosfatos, mármoles, nitratos, etc., etc. Los productos agrícolas son variadísimos y de excelente calidad, la fauna rica, la pesca abundantísima, y en total los recursos del país se pueden calificar de inagotables. Solo así se comprende que una nación sumida como aquella en un estado crónico de guerra, saqueada y talada sin descanso, sujeta á toda suerte de expropiaciones, consiga todavía no sólo alimentar su población, sino exportar gran cantidad de artículos de agricultura y ganadería.

Ejemplo, sin ir más lejos, de lo que decimos, nos ofrece la ciudad de Casablanca, rodeada de llanuras inmensas sin arbolado alguno, pero tan fértiles, que el trigo se llega á cosechar allí en solo cuarenta días. Casablanca, ó Dar-elbeida, que toma en árabe el nombre del cabo que forma en dicho punto la costa de África hacia el Noroeste, fué fundada en el siglo XVI por los portugueses sobre las ruinas de Aufa, que tomaron y destruyeron; y es hoy, desde el punto de vista mercantil, el mejor de los puertos de aquella parte de Marruecos.

Parecida ignorancia se observa aquí también en lo tocante á la raza y carácter de los naturales de aquel imperio. La inmensa mayoría de los españoles nos limitamos á llamarles moros y á suponer que hablan el árabe; mas ni en lo uno ni en lo otro estamos en lo justo. Marruecos, ó El Garb, como lo llaman aquellos, está poblado principalmente por berberiscos, que son los habitantes primitivos; por árabes, que fueron invasores; y, en fin, por moros, que son producto de cruzamientos de todo género, y en particular con los descendientes de los mahometanos expulsados de nuestra España.

Los árabes y berberiscos, más ó menos puros ó mezclados entre sí, viven formando tribus dedicadas á la agricultura ó al pastoreo; mientras los moros, que constituyen de hecho la población dominante, habitan generalmente en las ciudades, explotando la política ó el comercio. Hay además en Marruecos un fuerte contingente de israelitas,

muchos de ellos oriundos de la Península y que hablan todavía el castellano, los cuales viven también en las ciudades, cultivando el comercio, sujetos á toda clase de vejámenes, y, salvo en Tánger y Casablanca, obligados á habitar en sus correspondientes *melas* ó barrios especiales.

Por lo demás, aunque el idioma oficial de Marruecos sea el árabe, son muchos los berberiscos que no lo hablan y no lo entienden siquiera. La raza berberisca, que es la más numerosa del imperio, se divide en tres castas diferentes: los *hartani*, que son negros; los *xelaj* y los *braber*, estos últimos tenidos como más nobles y entre los que se encuentran tipos rubios. La lengua berberisca, que ellos llaman *tamahek* ó *tamacight*, comprende numerosos dialectos, algunos de los cuales se distinguen entre sí hasta el punto de hacer difícil ó imposible una conversación entre individuos de diferentes comarcas; y, en conjunto, el imperio no es más que un agregado de tribus diferentes, cada una de las cuales es un Estado autónomo, sin otro lazo de verdadera unión que el fanatismo religioso. La autoridad del sultán, más ó menos eficazmente, sólo se extiende á una parte del país, que es lo llamado *bled-el-Majzen*, y en cuanto al resto, ó *bled-essiba*, resulta puramente nominal.

P. R.

EN PORTUGAL

## Las aventuras de un sádico

Mujeres martirizadas.—Escenas de crueldad.—Prisión del sádico y de sus cómplices.

Hace días que la prensa portuguesa dedica gran espacio á relatar las crueldades llevadas á cabo por un señorito de instintos criminales que ha hecho resurgir, á dos pasos de Lisboa, en una hermosa quinta de su propiedad, escenas de libertinaje y escándalo que tuvieron por escenario la decadente Roma y la artística Atenas.

Este caligula moderno se llama Joao Nuñez, rico propietario, quien en unión de su amigo el escritor Penha Contiño, de un tabernero llamado *Comearroz*, un individuo que responde con el remoquete del *Zapateriño* de los *Pedrosos* y de su criado José, ha corrido juergas fantásticas, martirizando mujeres, teniendo hasta desnudas, sin comer, sin darles agua, escenas, en fin, de un repugnante sadismo que, afortunadamente, han tenido fin dando en la cárcel con el acaudado Nuñez y con sus amigos.

La última *hazaña* llevada á cabo por estos infames hombres es la siguiente:

Hace días los ya mencionados invitaron á cenar á dos muchachas de vida alegre llamadas María Angelina y Capitolina d'Oliveira. Montaronlas en un automóvil que los llevó á todos á la quinta *Formiga*, en donde comieron y bebieron hasta emborracharse. En todo este tiempo la alegría era general; pero una vez ebrios, comenzaron estos sádicos á hacer brutalidades. La primera atrocidad fué mandar á estas infelices mujeres por agua á campo traviesa, de noche y en un campo en el que abundan mastines terribles, las mujeres se negaron y por este hecho Joao Nuñez y sus amigos desnudaron á las infelices mujeres ataronlas á una noria, y apa-

leándolas las hicieron estar sacando agua toda la noche, cesando esta dolorosa tortura cuando una de las mujeres cayó al suelo accidentada.

Acerto á pasar por cerca del lugar del suceso un cartero quien oyó los lamentos de las infelices mujeres y pretendió socorrerles, sufriendo también una descomunal paliza librándose de una muerte cierta gracias á que se arrojó por un principio y huyó á campo traviesa dando parte á la policía.

Cuando acudió la fuerza pública los sádicos habían huído y las infelices mujeres estaban tendidas en el campo casi inertes. Fueron llevadas al hospital en donde se encuentran.

### La juventud de Joao Nuñez

Joao Nuñez tiene ahora veintitrés años, habiendo gastado en pocos meses veinte mil duros; por esta causa su señora madre pidió fuera declarado pródigo habiéndolo sido así declarado hace poco en el Juzgado correspondiente.

Murió su padre cuando tenía siete años. A esta edad pegó á su padre, quien quiso meterle en un correccional no lográndolo por haber muerto cuando estaba gestionándolo.

Ya de mocito comenzó á frecuentar los escenarios de los teatros y las tabernas en compañía de cómicos de tercer orden y de escritor Penha Contiño.

De carácter taciturno y vengativo, cuando no podía desahogar una mujer pagaba á varios desalmados para que la dieran una paliza.

Hace tres años fué á París, trayéndose á una jovencita francesa, menor de edad, á la que maltrató tan bárbaramente que intervino el cónsul y tuvo que indemnizarla y repatriarla.

Ultimamente su familia le pasaba una pensión bastante crecida, con la que sufragaba las francachelas y juergas.

### La esposa de José Nuñez

casadamente un... este

santa señora llamada D.ª Enma, quien ha sufrido que este mocito la maltrate, lleve á los seis días de casados, mujeres públicas á su casa y otras lindezas por el estilo. Tales cosas pasarían que una mujer de vida alegre hubo de decir á Joao:—"¿Cómo tienes valor para traernos á la presencia de esta santa que tienes por esposa?—La contestación de Joao fué darle una bofetada que la hizo caer á tierra.

### La detención de los Malvados

El día 12 fueron capturados estos salvajes, que después de cometer tamañas fechorías escaparon cobardemente.

Están presos é incomunicados en la cárcel en espera de que la justicia de los hombres los juzgue.

### Más denuncias

En cuanto se ha hecho pública su detención, han acudido numerosa víctimas á denunciar atropellos parecidos.

Una de ellas, la actriz Firman, ha contado horrores indescriptibles; otra de las víctimas es el actor Silva Lisboa, á quien le formaron un juicio en la quinta *Formiga*, siendo el acusador un cochero de Joao, quien condenó al actor á la pena del apaleamiento, por el enorme delito de no llevar á unar juerga á su esposa.

## El despojo de la Normal

El *Noticiero*, de la vecina ciudad, hablando del despojo de la Normal, dice lo siguiente:

Oficiosamente nos enteramos de que en la sesión que celebró este Ayuntamiento el viernes último se habló del despojo inferido á la ciudad. Algún concejal propuso la dimisión del Cabildo en masa como protesta y aquí entraron las componendas; quien dijo, que si, que dimitir parcialmente, pero continuando en sus puestos hasta que se admitiera la renuncia; quien, que aquel procedimiento es una farándula y muy trivial; quien, que lo que procedía, era dimitir en masa y consignarlo en actas, yendo personalmente la Corporación al Gobernador á entregarle la llave de la casa, añadiendo que este proceder constituye delito, que los concejales irían á la cárcel, que se nombrarían interinos, que estos seguirían, si quiera por vergüenza el mismo procedimiento, ó que no aceptarían el encargo y que, en esta actitud digna de un pueblo digno, no se podía predecir el resultado; pero que por lo menos se defendían honradamente los fueros de

## LA ASEGURADORA ESPAÑOLA

COMPAÑÍA ANÓNIMA POR ACCIONES

CAPITAL

5.000.000 de Pesetas

DESEMBOLSADO

2.500.000 Pesetas

Seguros

VIDA.—INCENDIOS

MARÍTIMOS

Caja de ahorros

SEGURO AHORRO:—Mediante depósitos y reintegros á voluntad del imponente se constituye un capital á determinado plazo. No hay reconocimiento médico. El total depositado está siempre á disposición del propietario.

Sucursales y Agencias en todo el mundo.

Dirección general, Alfonso XIII, núm. 93.—Santa Cruz de Tenerife.



la ciudad que ha entregado sus intereses á determinados mandatarios.

Esto nos lo han referido y en honor á la verdad no garantizamos la noticia, porque nada de lo expuesto se ha hecho públicamente.

Ahora bien, lo que si puede afirmarse, es que La Laguna ni su representación, ha hecho hasta la fecha protesta alguna ostensible del despojo recibido.

Ni una palabra más.

**EL TIEMPO**

Día 1 de Septiembre  
 Temperatura máxima á la sombra . . . . . 27.5  
 Mínima . . . . . 22.3  
 Oscilación . . . . . 5.2

**LA JIRA DE LA JUVENTUD**

(De nuestro redactor-especial)

Puerto Cruz 31 (15'50). Recibido con retraso.

Llegado esta población primeros excursionistas en coche.

El entusiasmo acrece á medida que se acerca la llegada del Carmen. Vecinos cooperan brillantemente festejos; prepáranse lucidísimos.

Enzalsase entusiasmo y tacto demostrados por la Juventud, augurándose que el acontecimiento será de imperecedero recuerdo. El tiempo es delicioso. El mar tranquilísimo. Laguna Tacoronte alquilados todos los coches.

Banda portuense recibirá excursionistas.

En las principales fondas halláanse pedidas varias habitaciones para distintas familias procedentes de los pueblos limitrofes.

Puerto Cruz 31 (15'30).

He visitado al alcalde Mostróse en extremo afectuoso, manifestándome que le complace el ver que la Juventud hace actos de ostentación de sentimientos patrióticos.

Confía en que la cordura de los excursionistas dará á la fiesta mayor realce.

Casino Iriarte, Club internacional y varios particulares han adornado con objetos de arte.

Salgo esta tarde para la Orotava con objeto de recoger impresiones y visitar amigos.

Puerto Cruz 1 (8'30).

Llegado remolcador Güimar felizmente á las 7 de la mañana. Invertió cinco horas en hacer el recorrido desde esa Capital.

En el muelle aguardaba la llegada del vaporcito bastante número de curiosos, sobre todo de la gente de mar.

Aumenta el entusiasmo, activándose los preparativos para el recibimiento.

Puerto Cruz 1 (11'20)

Á las 9 de la mañana ha fonfondeado el vapor Carmen, que conduce á los excursionistas.

El viaje ha sido feliz. Desembarco lucido.

Muelle, azoteas, balcones, trayecto inmenso gentío.

Esperaban excursionistas comisiones Comités Puerto, Orotava, Realejos, representación Defensor y numeroso público, en el que sobresalían bellas mucgachas.

Seguida bandas municipales esa Capital y Puerto, organizóse nutrida manifestación que recorrió varias calles, disolviéndose en el Club.

Estrada arengó jóvenes expedicionarios, saludándoles nombre Puerto.

Gobernador desplegado lujo visible guardia civil, enviando varias parejas al mando teniente y además delegado Suárez.

Fuerza pública prohibió agitar banderas, permitiéndolas únicamente arrolladas.

También prohibió cantar Marsellesa.

Republicanos acataron órdenes. Hizose entrada triunfal población.

Varias señoritas saludaban excursionistas, agitando pañuelos.

Puerto Cruz 1 (17'50).

Carrera ciclistas muy lucida. Alternaron ambas músicas.

25 ciclistas disputábanse 70 cintas, regalo de algunas señoritas de esta población; cintas lucen artísticos adornos y pinturas.

Obtuvo primera Ernesto Armas, representaba bandera republicana, que es saludada con grandes aplausos.

Las señoritas que asisten á la fiesta llevan en el pecho lazos tricolores.

El festival terminó en medio del orden más completo.

Puerto Cruz 1 (17'20). Principia estos momentos gran mitin.

La concurrencia es inmensa. Preside Estrada.

Elemento femenino, lindamente ataviado, lleva también lazos de colores republicanos. Ocupan las damas localidades preferentes.

Orfeón canta magistralmente coro Laborda, escuchando estruendosos aplausos.

El público se muestra muy animado.

Puerto Cruz 1 (19). Terminado mitin. Oradores Juventud ovacionadísimos; frecuentes interrupciones, salvos aplausos.

Representante Germinal Rodríguez Méndez pronuncia notable improvisación.

Zerolo, aclamadísimos. Orfeón canta Marsellesa, desbordándose entusiasmo.

Oradores, prensa, orfeonistas etc., fueron obsequiados con espléndido lunch.

Las ventanas y azoteas próximas se hallaban atestadas de mujeres.

Paisaje deslumbrante. Al disolverse reunión, concurrentes dan animadísimo aspecto á las calles y plazas.

Seguiré telegrafando. **Navarro.**

Hasta aquí los datos que nos transmite desde el Puerto de la Cruz nuestro activo compañero Sr. Navarro.

Mañana, con los detalles que faltan y las impresiones recogidas nosotros, dedicaremos á este número amplia información.

**Ciclistas**  
 Por tratarse del mismo asunto, reproducimos aquí el siguiente telegrama que hemos recibido:

Realejo 2 (11'25). Gran entusiasmo sección ciclistas otros compañeros marchamos Realejo lluvia imposibilita regreso agradecidos de estos pueblos.—Trujillo compañeros.

**LA "SARMIENTO"**  
 Ayer llegó al puerto de esta capital la fragata argentina *Presidente Sarmiento*, que otras veces habia estado en esta tierra, donde tanto se distingue á los caballerosos y dignos marinos de aquella floreciente República, que tantas muestras nos han dado de su afecto y espíritu de confraternidad.

Reciban los distinguidos jefes, oficiales y tripulación de la *Sarmiento*, el testimonio de nuestra más cariñosa y efusiva salutación.

**Matadero**  
 En el Matadero municipal, han sido sacrificadas ayer las siguientes reses:

Vacunas	9	con 1388 kilos.
Lanars	1	15 "
Cabrias	4	54 "
De cerda	"	"
Reses:	14	1457 kilos.

**EXTRANJERO**  
 La presidencia de los Estados Unidos Mister Taft ha declarado en una entrevista que acepta con orgullo la designación á la candidatura para la presidencia y que se honra siendo el portavoz del Gobierno.

Hablando de Filipinas, dijo que no es exacto que el Japon quiera comprarlas y que si lo quisiera sería inútil, pues los Estados Unidos no las cederán jamás.

**Contra los fumadores de opio**  
 El ministro de la Guerra del Imperio chino, convencido de que sus subordinados no cumplen el decreto imperial del mes de Noviembre último, en el que se daba un plazo de tres meses

para que dejaran de fumar opio, ha dado órdenes terminantes de que todo jefe, oficial ó soldado que sea sorprendido fumando dicha substancia, sea decapitado inmediatamente.

**La navegación aérea**  
 Telegramas de Nueva-York refieren la muerte del aeronauta Teodoro Preuch, ocurrida en Newhaven (Connecticut), durante una ascensión en globo.

El desgraciado aeronauta habíase elevado á una altura de 800 metros, cuando al intentar descender, encontróse con el que paracaída no funcionaba bien.

Preuch desplomóse violentamente en tierra, quedando muerto en el acto. De otro suceso semejante dan cuenta desde Dauvres.

Un globo, tripulado por dos ingleses, el *Meteorite*, que salió anteayer de un condado del interior, cayó por la tarde en el Canal de la Mancha.

Por desgracia para los aeronautas, el aparato descendió lejos de la ruta que siguen los vapores que van de Calais á los puertos ingleses.

La agonía de los dos pilotos ha debido ser terrible.

El mar arrojó á la costa sus cadáveres.

El globo ha sido recogido por un buque.

**El segundo túnel del Simplón**  
 Estos días no se habla en el cantón de Svizzera de otra cosa que de las liberaciones de la empresa ferroviaria del estado svizzero acerca del comienzo de las obras para la construcción de un segundo túnel en el Simplón.

La empresa Brandt-Brandan que construyó el primer túnel y que por el contrato firmado se ve obligada á comenzar las obras del segundo en el plazo de tres años después de inaugurado el primero, intenta declinar su obligación rescindiendo el contrato.

Un alto empleado del ferrocarril svizzero ha confirmado estas noticias de la empresa, afirmando ser ciertos los rumores que circulan acerca de que la casa Brandt-Brandan hará todo lo posible por zafarse del compromiso.

La construcción del segundo túnel no es una empresa tan fácil como á primera vista parece, aunque sólo consista en alargar la perforación por uno de los lados de la montaña.

Esta será una obra que reserva grandes sorpresas técnicas y que pondrá á prueba no sólo los adelantos de la ingeniería sino la resistencia económica del capital emprendedor.

Y por ello la casa Brandt-Brandan hace cuanto humanamente le es posible por romper el contrato, á pesar de que le será algo costoso porque las autoridades de este cantón suizo son indoblegables y su modo de gobernar tiene mucho de draconiano é imperativo.

Dice el empleado que si ello ocurriese en Italia, tal vez el gobierno sería capaz de dar al empresario alguna indemnización para que realizase la obra, pero en Svizzera no se hará tal sino que se le obligará á cumplir el contrato.

**La Coalita**  
 Se ha formado en Inglaterra una sociedad con el título "The British Coalite Co.", que tiene por objeto, según dicen, la explotación de una patente para fabricar un nuevo combustible. Es una especie de cok, que resulta de la destilación incompleta de menudos bituminosos, que se venden á bajo precio y reúne excelentes propiedades caloríficas, según anuncian varios periódicos de donde tomamos estas noticias.

Su fabricación consiste en carbonizar en retortas de hierro los menudos granos á una temperatura que no exceda de 800°; el calor reblandece aquel carbón haciendo que se aglomere formando trozos grandes.

Este combustible, llamado coalita, arde con alguna llama, pero no produce humo, por lo que es muy ventajoso para usos domésticos. Se enciende y continúa ardiendo con mucha más facilidad que el cok por las substancias grasas que conserva, y hasta puede proporcionar gas del alumbrado y otros varios subproductos.

Su potencia clasifica, según el profesor Lewis, de Greenwich, es de 7.600 calorías, pero su calor aprovechable es doble del de la hulla, pues el que esta produce no se puede utilizar sino á medias á causa del calor que absorben los hidrocarburos al descomponerse y el agua al disociarse, cosa que no sucede con el otro, pues cede así todo su calor teórico. Lo mismo aproximadamente afirma el profesor de la Universidad de Birminham, Mr. Robert H. Smith, después de concienzudos estudios y experimentos.

**Hotel Agüere and Continental**  
 LA LAGUNA  
 Beautiful Patio.  
 Good wines, beer, &c.  
 Excellent cuisine.  
**TERMS MODERATE.**  
 Best Centre for all excursions to every part of the Island.

**Verdadero Vino de Valdepeñas**  
**Blanco y Tinto**  
 Procedente de las acreditadas bodegas de Viuda é hijos de Tomás López Tello.  
**JOSÉ L. BENÍTEZ,**  
 S. Pedro Alcántara. 6  
 Esta casa lo vende por cuenta del cosechero

**Telégrafos**

Habiéndose recibido en este Centro Telegráfico instrucciones que afectan á los señores concesionarios á direcciones abreviadas, se ruega á los que disfruten de este beneficio, se sirvan pasar por estas oficinas al objeto de darles conocimiento de ellas, de 11 á 15, los días laborables.

Santa Cruz de Tenerife, 2 de Septiembre de 1906.—El Jefe del Centro, Francisco Sánchez.

**Efemérides canarias**

2 Septiembre 1834. Fondea en el puerto de Santa Cruz de Tenerife, la fragata de guerra francesa *La Sirena*, conduciendo á su bordo á su Alteza real el príncipe Joinville, joven de diez y seis años, que viajaba de riguroso incognito en clase de guardia Marina.

Un suplemento del *Boletín oficial* de esta provincia del día siguiente, entre otras cosas, dice: es la primera vez que las islas Canarias son visitadas por un príncipe real y que por viajar de incognito no ha podido hacerse los honores correspondientes á su alta jerarquía y privar á los habitantes de estas islas del placer de manifestar con testimonios públicos sus sentimientos amor al excelso hijo del rey de los franceses y sobrino de nuestra augusta reina gobernadora. Fué complimentado por el ayuntamiento con un expresivo mensaje.

**Crónica general**

**De Correos.**—Según telegrama recibido en esta Administración Principal de correos, el vapor *Delfin* trae para estas islas la siguiente correspondencia:

44 sacas de correspondencia ordinaria, 23 de certificados, 2 despachos, 11 pliegos valorados, 4 objetos asegurados y 781 paquetes postales.

—Ha sido trasladado á la Administración Principal de Oviedo el aspirante 1.º del Cuerpo, D. Ambrosio Redondo.

**Traslado.**—El interveutor de la Compañía arrendataria de tabacos en esta capital, D. Eladio Díaz, ha sido trasladado con ascenso á la fábrica de Gijón.

Al darle la enhorabuena, sentimos la ausencia de dicho funcionario, que durante los años que lleva de residencia en el país, ha sabido cumplir con su deber, dejando en el buenos recuerdos.

**De La Laguna.**—El viernes celebró sesión el Ayuntamiento de La Laguna, discutiendo y aprobando el proyecto de Presupuesto para 1908.

En los gastos, se introducen modificaciones de importancia pues no se dedican 7 ú 8.000 pesetas á Obras públicas, sino que se consignan más de 50.000.

Todas las atenciones de ese carácter quedan bien dotadas pero la parte mayor se dedica al gran problema lagunero: el agua.

Para esto se presupuestan 39.000 pesetas, habiendo el propósito de, además de las operaciones que el monte de Las Mercedes se hacen para aumentar el caudal, dedicar buena parte á poner la *Madre del Agua* en condiciones de ser explotada.

**Viajeros.**—En el vapor *Villaverde* hacen viaje para la Península el Coronel de Infantería Sr. Díaz Rodríguez, el Jefe de E. M. D. Julio Ardanaz con su señora y los Sres. D. Luis Buenafuente, don Roberto Pérez y don Alvaro Beautell.

**Buen refresco.**—Después de un día de trabajo, nada hay que refresque tanto ni produzca tanto bienestar, como un vaso de Cerveza Americana marca **Hoja de Parra.**

**Puerto.**—Leemos en *El Defensor*:

Según datos que tenemos á la vista, y que darán lugar á un distinguido colaborador nuestro para escribir un nuevo trabajo sobre el *Puerto de Martiánez*, durante el primer semestre del año actual, se embarcaron por el vecino Puerto 172.000 huacales de plátanos y 70.000 atados de tomates.

**Música.**—El comandante de la fragata *Presidente Sarmiento* ha dispuesto que venga mañana á la noche á tierra, la banda de música de dicho barco.

Es de estimar y aplaudir esta atención.  
**Coto.**—Previas las formalidades legales, han quedado acotados los terrenos de la costa de esta Capital, que

se comprenden entre los linderos siguientes: por el Norte el barranco y camino "Del Hierro", por el Sur el barranco "Del Muerto", por el Este el mar y tierras de D. Martín Hernández y D. Aurelio Pérez Zamora, y por el Este la carretera que de la Cuesta conduce á Güimar.

**Militares.**—El servicio médico de la plaza estará á cargo, en este mes, del médico primero D. Aurelio Solís Jacinto, sustituyéndole, cuando sea necesario, el de igual empleo D. José Secchi de Angeli.

El servicio de transeuntes lo desempeñará un oficial de la Comandancia de Ingenieros.

**Telegramas de la tarde**

(De nuestro corresponsal en Madrid)  
**De Marruecos**  
 Madrid 2 (11'50).

El nuevo sultán Muley Haffid ha puesto en libertad 5.000 presos que se hallaban en las cárceles de Marrakesh, con lo que se ha conquistado un núcleo poderoso de adeptos.

**Entre ellos**  
 Ha comenzado la lucha entre las kábilas partidarias de Muley Haffid y el sultán Abd-el-Aziz.

La situación es muy comprometida para ésta.

**En los puertos**  
 Las últimas noticias de Tánger, dicen que reina tranquilidad en los pueblos del litoral.

**Mesa.**  
 Sociedad de Edificaciones y Reformas Urbanas (COMPAÑIA ANÓNIMA)

**Caja de ahorros**  
 Saldo anterior . . . . . Ptas. 92.115'96  
 Imposiciones durante la semana (6) . . . . . 4.685'  
 Suma . . . . . Ptas. 96.798'96  
 Reintegros (5) . . . . . 472'77  
 Saldo . . . . . Ptas. 96.326'19

Santa Cruz de Tenerife 1.º de Septiembre de 1907.—J. M. Ballester, Gerente.

**Libros de ganga**  
 Diccionario de la lengua castellana, por la Academia española, novena edición, año 1843, (encuadernada).—Precio: 10 pesetas.

Diccionario Universal francés-español, por D. Ramón Joaquín Domínguez segunda edición, (4.º mayor).—12 pesetas.

Diccionario Universal español-francés, por D. Ramón Joaquín Domínguez, segunda edición, (4.º mayor).—12 Ptas.  
 De venta en la Imprenta García Cruz

**A los estudiantes**  
 En la Imprenta García Cruz se encuadernan los libros de texto en **24 horas.**

**El Progreso**  
 Diario republicano autonomista

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
 En esta Capital y pueblos de la Provincia, un mes . . . . . 1'50 Ptas.  
 Península, trimestre . . . . . 5' " "  
 Extranjero, semestre . . . . . 12' " "

Número suelto, 10 céntimos.  
 Id. atrasado, 15 íd.

**TARIFA DE ANUNCIOS**  
 Los anuncios se admiten en cualquier idioma.

En la primera plana, la línea sencilla de cuerpo 10 . . . . . 20 Cént.  
 En la segunda íd. la íd. íd. . . . . 10 " "  
 En la tercera íd. la íd. íd. . . . . 5 " "  
 En la cuarta íd. la íd. íd. . . . . 3 " "

Si las inserciones son por más de un mes, se hacen rebajas proporcionales. Se admiten abonos para anuncios permanentes con grandes descuentos.

Las esquelas mortuorias y de aniversario, en tamaño corriente, á 10 pesetas la primera inserción y á 8 la segunda. Mitad de precio á los abonados. Edictos, comunicados y reclamos, desde 10 hasta 50 céntimos la línea sencilla de cuerpo 10.

Redacción y Administración, San José, 36  
 TELÉFONO NÚM. 164.

**Guantes y Mitones largos, muy elegantes y baratos.**  
**Ramos de frutas y de flores, sin competencia.**  
**Piezas de paja para Sombreros, blancas, negras y de finos colores, de 1.50 á 2 pesetas pieza.**  
**Velos Odalisca, gran novedad, y negros, canelos y azules, por varas, baratísimos.**

**Grandes novedades**  
**The Lion Trading Co.**

Alfonso XIII, 40-42.

**Bocoyes vacíos**

En la Cervicería *La Gaditana*, de José L. Benítez se venden bocoyes vacíos, de madera Virginia, de 800 litros de cabida.  
 Estos bocoyes están envidados de vino de Jerez de la Frontera.  
**LA GADITANA**  
 6, San Pedro Alcántara, 6

**Restaurant**  
*en la Cuesta*

En el establecimiento que en la Cuesta posee don Hermógenes Domínguez se abrirá el 1.º de Septiembre un Restaurant, donde el público encontrará á todas horas platos variados, esmeradamente condimentados, sirviéndose almuerzos y comidas por cubiertos y á la carta.  
 Al frente de la cocina estará un reputado cocinero catalán, que procede de los mejores hoteles de Santa Cruz y La Laguna.

**Se alquila**

el piso alto de la casa número 31 de la calle de la Marina, que reúne excelentes condiciones para  
**Escritorios comerciales.**  
 Magnífica situación, dominando el puerto y la bahía. También tiene todos los departamentos necesarios para habitación.  
 Así mismo se alquilan tres cuartos del piso bajo de la misma casa, propios para escritorio, uno de ellos con puerta á la calle.  
 Para informes: *The Tenerife Fruit Agency*, en la misma casa. (588)

**SUBASTA**

Don Toribio Díaz Salamo, Tutor de los menores Jorge, Vicente y Celestino Ramos Jorge.  
 Habo saber: Que el día quince de Septiembre próximo venidero y hora de las diez, ante el Notario de esta Villa, D. José Romero de Castro, y en su estudio calle León, tendrá lugar la subasta de la cuarta parte de la casa terrera situada en este término municipal donde nombran Barranco de la Arena marcada con número 23 de Gobierno, que mide su totalidad ciento veinte metros cuadrados aproximadamente.  
 Orotava veinte y seis de Agosto de mil novecientos siete.  
**TORIBIO DÍAZ SALAMO.**  
 También se subasta en el mismo día y hora y ante el propio Notario las otras tres cuartas partes de casa.

**SEMILLAS**  
**de hortalizas**

Bernabé Hernández vende semillas de hortalizas, clase superior, garantizadas, entre otras de  
**Rábanos, Beterradas, Acelgas, Zanahorias, Lechugas, &c. &c.,**  
 en la finca de los señores herederos de D. Eduardo García, Costa Sur de esta Capital.

**Posada del León**

**¡Comida á todas horas!**

En la *Posada del León*, Plaza de la Iglesia, núm. 4, se sirven comidas á todas horas, confeccionadas por un **afamado cocinero** extranjero, siendo el servicio sumamente económico y esmerado.  
 No equivocarse: Plaza de la Iglesia núm. 4.

**Fondos de sillas**

de cualquier clase y forma los hace Ramón Díaz, Consolación, 46.

**El arte de ser bonita**

Esta interesante obra, *El Arte de ser bonita* forma un tomo de 400 páginas impresas sobre papel couché y va ilustrada con 314 grabados tomados del natural.—*El Arte de ser bonita* es un libro necesario á todas las señoras y señoritas. Tiene recetas prácticas y curiosísimas para conseguir la distinción, la elegancia y la belleza.—La obra completa, lujosamente encuadernada, cuesta 7.50 ptas.—De venta: *Imprenta García Cruz*.

**A los exportadores**

Se desean contratar tomates empaquetados para la próxima temporada, dirigirse á lista de correo P. R. con precio sobre este muelle y cantidad. Se admiten ofertas hasta fin de mes.

**Motor de petróleo**

Se vende uno con su correspondiente molino. Dará razón en Santa Ursula, D. Ricardo Rodríguez.

**VINOS** Tinto de la Victoria y Blanco de Lanzarote.  
 Benjamin Izquierdo, Candelaria 27, esq. á Sol.  
 EN ESTA CASA NO HAY ALGIBE.

**LAS HESPÉRIDES**

**Gran Almacén de Ultramarinos**  
 Santo Domingo, 4, esquina á Cruz Verde

**Harina de flor de TRIGO**



Es la de más confianza.  
 Absolutamente PURA  
 Exijase en los almacenes al pormayor.

ÚNICOS EXPORTADORES:  
**SPERLING & WILLIAMS,**  
 LONDRES.  
 REPRESENTANTE EN CANARIAS:  
**Alfred Williams,**  
 Santa Cruz de Tenerife.

**Guillotina**

se vende una de regulares dimensiones, sistema moderno.  
 En la Laguna, calle de la Carrera, número 30, darán razón. (539)

**Semilla de Tomates**

clase selecta, cosechada en la Gomera, se vende en la Tabacquería de la plaza de la Constitución, n.º 2. (15)

**Solares**

Se venden á 1.25 pesetas el metro cuadrado. Dará razón D.ª Mercedes Martín, en la Cruz del Señor, frente al Fielato. (551)

**Se alquila**

la casa de dos pisos, con huerta, en la calle de San Martín número 79.  
 En la misma casa informarán. (586)  
**Fé de vida.**  
 En la *Imprenta García Cruz*.

**Ernesto Zamorano**

SASTRE

Ha trasladado su taller á la casa número 29 de la calle del Castillo.  
 Se necesitan un oficial ayudante y operarias para toda clase de prendas.  
 Teléfono 214.

**Fernández y Padilla**  
**Dentistas**

Horas de consulta, de 8 de la mañana á 5 de la tarde.  
 Valentín Sanz, núm. 1 (ante Norte).

**Nicolás Dehesa**  
**Banca y Cambio**

ALFONSO XIII, 64

**Emite giros** sobre todos los países.  
**Pagos** telegráficos.  
**Cartas** de crédito.  
**Descuentos** y Cobros.  
**Cuentas** corrientes.  
**Compra** Cheques y Letras.  
**Cambio**, y toda clase de operaciones Bancarias.

**Se vende**

semilla garantizada de **Tomates de la Gomera**, de calidad inmejorable, á pesetas 35.00 la libra.  
*The Tenerife Fruit Agency.*  
 Marina, 31.  
 (588)

**Ama de cría**

Se necesita una ama de cría con buena y abundante leche.  
 Se da razón en la Plaza de la Constitución, número 11 (bajo del Casino).

**Hy. Wolfson**

**Casa de Banca**

Y CAMBIO  
 Compra y venta de oro. Compra y venta de giros sobre Madrid, París, Londres y otras plazas del extranjero. Demás operaciones de Banca.  
 Horas de despacho: de 9 á 11 y de 2 á 4.  
 Oficinas: MARINA, NÚM. 1.  
 Santa Cruz de Tenerife.

**Muebles de mimbres**

Se realizan por el precio de costo, una grande variedad en clases de muebles de mimbres, como sofás, sillones, mesas, etc., en el antiguo y conocido establecimiento *Bazar Inglés* en la plaza de la Constitución (bajos del Casino principal).  
 Aprovechar la ocasión. (446)

**Cocinera**

Se necesita una que sepa su oficio, será bien retribuida. En la calle de Alfonso XIII número 35 darán razón.

**A los encargados de obras.**

*Tablas para pagar jornales.*  
*Listas de jornales.*  
 De venta: *Imprenta García Cruz*.



**Salud, Fuerza y Vigor.**

La Cerveza americana, **PABST**, por ser absolutamente pura contiene todos los elementos que tonifican el cuerpo.—Pida el público esta Cerveza porque le darán el valor de su dinero en buena calidad.

**Cerveza marca Hoja de Parra**

*Pabst Brewing Co.—Milwaukee.*

De venta en Hoteles, Cafés, Restaurants y demás establecimientos de Sta. Cruz.

po haciendo rechinar sus dientes, y cayó de hinojos ante Pedro Beaufort con las manos cruzadas en ademán suplicante y diciéndole:

—Acepto, Pedro, sin condición... te devolveré á tu hija... no me perdones hasta estar seguro de que me recozo el perdón.

Trastornado sin saber lo que le pasaba, lanzó Beaufort una exclamación.

—¡Marcelina, eres tú Marcelina!

—¡Si, yo soy!

—¡Y no te reconocí!

Acercóse á su esposa, echóla hacia atrás la cabeza y miró á los ojos á la desdichada.

—¡Si, son tus ojos! ¡Los recozco!

Alejóse después, y estaba tan emocionado que tuvo que sentarse, porque también su cuerpo temblaba con violencia. La emoción era demasiado fuerte para él que se hallaba aún tan débil que no podía resistirla, y por un momento creyó que iba á perder el sentido, porque una nube empañó sus ojos y un sudor muy frío, humedeció su frente, mientras que tenía que apoyar la cabeza en el respaldo del sillón.

Arrastróse Marcelina hasta llegar á su lado, porque al ver livido á Pedro figuróse que iba á morir, y le llamó muy asustada varias veces.

—¡Pedro! ¡Pedro!

Hizo éste una señal con la mano; se encontraba mejor, y habiendo pasado el ligero desvanecimiento, púsose en pie y dijo balbuceando:

—¡Marcelina! ¡Marcelina Langon! ¡tú!... Entonces el doctor Gerardo, ese joven tan bueno é inteligente que viene á visitarme y al que cuento entre mis mejores amigos...

—¡Será posible, Dios mío! ¡Será verdad!—repitió el desdichado.

—Lo juro, aparte de que nada más fácil que comprobarlo vos mismo... Esa paternidad es innegable aun cuando hicieréis á Marcelina la horrorosa afrenta de dudar de su fidelidad. No tenéis necesidad más que de consultar las fechas.

—¡Os creo! ¡Os creo! ¡Tengo una hija!

—Si, una hija que es hermosa, distinguida, y reúne todas las virtudes.

—¿Y no hace un momento que me dijisteis que Marcelina necesitaba mi consentimiento para ella?

—Esa es la verdad.

—¿Va á casarse?

—Ama y la corresponden, y el joven que la ama es digno del tesoro que va á poseer. Marcelina se vió entonces obligada á dar vuestro nombre en el registro civil cuando presentó á vuestra hija, y después de vacilar mucho tiempo, pudo más en ella el amor maternal que el temor de lo que pudiera suceder en el porvenir, y no quiso que esa niña viviese sin apellido teniendo derecho á llevar uno. Hoy no puede casar á su hija sin revelar el pasado, ¡cuánto vaciló en ese casamiento!...

¡Cuánto combatió el amor de su hija y ese cariño, que en otras circunstancias habria sido su mayor alegría, en las presentes la produjo torturas indecibles!... Ha visto con el corazón desgarrado llorar á su hija, y á pesar de eso siguió resistiendo... porque queria quedarse ese pasado envuelto en el mayor misterio. Ese misterio conocido tan sólo el organillero Jan-Jot... y Marcelina no queria decir á nadie como se había llamado antes, ni tampoco turbar la tranquilidad de vuestra vida temiendo causaros un nuevo dolor, porque no era tan culpa-



**HAMILTON & Co.**

LISTA de los vapores que saldrán de Santa Cruz de Tenerife para los puertos que á continuación se expresan. Estas fechas son aproximadas.

MES DE SEPTIEMBRE

DESTINO	VAPOR	Día
Londres	German Tongariro Matatua	6 8 12
Cape Town y puertos del Sur de Africa hasta Delagoa Bay		
Ascensión y Santa Elena		
Cape Town Hobart Wellington N. Z.		
Cape Town y Puertos de Australia		
Hamburgo	Enterrios Petropolis Montevideo	7
Puertos de la Costa Occidental de Africa,		
Puertos del Río de la Plata y Puertos de la Costa Occidental de la América del Sur Central y Norte hasta San Francisco.		
Vapores á esperar órdenes	Malvern	

**FORWOOD BROS & CO.**  
LINE OF STEAMERS

Para Londres, via Madera

El magnifico vapor inglés

**Morocco**

saldrá el 6 de Septiembre, admitiendo carga y pasajeros.

Agente, HY WOLFSON.  
Marina 1.

**COMPANIA TRASATLANTICA**

(ANTES DE A. LÓPEZ Y C.)

Servicio del mes de Septiembre de 1907

Nombre de los vapores	Días de salida	Destinos
P. DE SATRÚSTEGUI	9	Montevideo y Buenos Aires. Cádiz y Barcelona.
MONTEVIDEO	18	Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Pto. Limón, Pto. Cabello, Sabanilla, Curacao y la Guayra, con trasbordo en la Habana, Progreso y Veracruz.
M. L. VILLAVERDE	28	Santa Cruz de la Palma. Cádiz, Barcelona y Génova.
M. L. VILLAVERDE	1 Oct.	Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia un día antes de la salida de los vapores á las 12 de la tarde, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Agentes, VIUDA É HIJOS DE JUAN LA-ROCHE.

**Chargeurs reunis**

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

El magnifico vapor francés

**Amiral-Rigault de Genouilly**

saldrá de este puerto del 1 al 2 de Septiembre.

Admite carga y pasaje de 3.ª clase.

Para Dakar, Conakry, Gran Bassan y Cotonou

El vapor francés

**Concordia**

llegará á este puerto del 3 al 4 de Septiembre.

Admite carga y pasaje de 3.ª clase.

Agentes, *Hardison Freres.*

**Elder, Dempster & Co.**

El magnifico vapor correo inglés

**Loanda**

de 3000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 4 de Septiembre con destino á LIVERPOOL con hueco disponible para 26 pasajeros de 1.ª clase, y 4 de 2.ª

El magnifico vapor correo inglés

**Coomassie**

de 4000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 5 de Septiembre, con destino á HAMBURGO

con hueco disponible para 300 toneladas métricas en los tweencks (entrepuentes) y 2000 toneladas métricas sobre cubierta.

La casa consignataria tiene el gusto de ofrecer gratuitamente sus lanchas para el embarque de frutos; pero si los exportadores prefiriesen emplear otras embarcaciones, el lanchaje será por cuenta de los mismos.

Agentes, *Elder, Dempster & Co.*  
Alfonso XIII, 84.

**Se venden tres casas.**

Rambla de Pulido número 56, esquina á Castro, darán razón. (598)

**El Progreso Agrícola**

DE TENERIFE

**F. de Masy y C.ª (S. en C.)**

Gran Fábrica de abonos químicos y Laboratorio agrícola, bajo la dirección de D. C. Bouillot, Ingeniero químico-agrícola, ex-director de la escuela oficial de Vilborde (Bélgica)

Abonos garantizados para todos los cultivos y preparados para cada terreno.

Análisis de tierras, aguas, abonos, etc.

Caldos bordeles y polvos insecticidas.

Consultas, dictámenes y estudios sobre cultivos, enfermedades de plantas y demás asuntos relacionados con la agricultura.

**Campos de demostración.**

Gerencia Alfonso XIII, número 3 (antes Castillo). (523 a)

**THE MUTUAL LIFE INSURANCE COMPANY OF NEW YORK**

**COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA**

**La más rica é importante del mundo**

Fondo de garantía: 2 mil 569 millones de pesetas oro

Esta antigua y poderosa Compañía establecida en Nueva York desde el año 1843, y que funciona bajo la vigilancia del Estado, no tiene accionistas y por lo tanto, sus grandes beneficios los distribuye entre sus asegurados.

La *Póliza de vida* de esta Compañía ampara la familia en caso de muerte, y produce un gran interés anual al tenedor de la Póliza, mientras viva.

La *Póliza de vida* (pagos limitados) es un excelente contrato, conveniente en primer término para los señores empleados, porque les permite pagar las primas en la época en que el trabajo resulta más productivo.

La *Póliza Dotal*, ampara á la familia, sirve para la vejez del propio asegurado y produce un crecido interés sobre las primas desembolsadas.

Las personas que deseen hacer inversiones de dinero no perderían el tiempo al estudiar las condiciones de las Pólizas de esta Compañía cuyos beneficios anuales son verdaderamente notables.

Para toda clase de datos dirigirse al Agente para las islas Canarias,

**ADOLFO HERREROS, Teobaldo Power, 10.**

**Libros**

de venta en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

A 4 pesetas

Los Miserables. Victor Hugo.

El Conde de Monte-Cristo. Alejandro Dumos (padre).

Los pecados capitales. Exgenio Sue.

Higiene y educación de los niños. Doctor Max Doppelheim.

A 3 pesetas

El Matrimonio (Guía teórico-práctica de

los casados. Dr. Luis Alonso de Salazar.

Cañas y Barro. Blasco Ibáñez.

La Bodega. Blasco Ibáñez.

La Maja Desnuda. Blasco Ibáñez.

Sónnica la cortesana. Blasco Ibáñez.

El Jorobado ó Enrique Lagardère. Paul Feval.

A 3'50 pesetas

La Salud de las Familias ó el Médico en casa. Dr. Enrique Villefond.

A 2'50 pesetas

La Teneduría de Libros al alcance de todos. J. Oliva Bridgman.

A 2 pesetas

El Ideal de los Cocineros. T. Waps.

El Judío Errante. Eugenio Sue.

Los Amores de París. Pablo Feval.

Memorias de un Fraile. Fray Gerundio.

Memorias de una cortesana, por Eduardo Zamacois.

Los Misterios de París, 2 tomos. Eugenio Sue.

Juan Cavalier. Eugenio Sue.

Matilde (Memorias de una Joven). Eugenio Sue.

Gramática italiana.

Los Hijos del Pueblo, 2 tomos. Eugenio Sue.

Martin el Expósito. Eugenio Sue.

Los Mohicanos de París. Alejandro Dumas, (padre).

A 1'50 pesetas

Cuentos de mi Tierra. Narciso Díaz de Escobar.

A 1 peseta

Pasados por agua. Luis Morote.

La Montaña. Eliseo Reclús.

La Dolorosa. Dionisio Pérez.

**Buen sueldo**

y con independencia, podrán ganar trabajando pocas horas al día en su propia casa, por su cuenta ó mía, hombres y mujeres. Artículo novedad, fácil y artístico. Para recibir muestras y detalles, franco domicilio, dirigirse á J. A. Jordá. Pl. San Miguel, 1: Barcelona (B) Faltan agentes representantes. (527)

**La Providencia**

CASA DEL BARCO

Calle del Castillo, número 86

Esta acreditada casa acaba de recibir un extenso surtido de vestidos para caballeros, á precios sincompetencia.

Especialidad en ternos Kaky, blancos, casimir, sombreros, etc.

No confundirse, CASA DEL BARCO, Castillo 86. (512)

**AFINACIÓN GARANTIZADA**

Grizzioti Pier Luigi, afinador y compositor de pianos, armoniums y órganos, con doce años de práctica en Canaria, se hace cargo de afinaciones esmeradas, clavijeros, composiciones de máquinas de dichos instrumentos, marinetes, cuerdas, barniz, lengüetas, caños, etc. etc.—Trabajos garantizados.

Dentro de 15 días se encontrará en esta Capital.

Darán razón: Hotel Internacional, calle de la Candelaria.

IMPRENTA GARCÍA CRUZ.—SAN JOSÉ 36

ble para con vos. Su hija quiso morir... la vuestra, señor Beaufort, y se arrojó al Oise, para ahogarse, impulsada por la desesperación, y ha sido un milagro el que no haya muerto.

—Decís que en el Oise, ¿en dónde vive?

—En Crell

—Tan cerca de mí! Y he podido vivir á su lado sin saberlo, sin figurármelo, y puede que haya visto más de una vez á mi hija. ¿Por qué no hicisteis que os acompañase? ¡Hija mía! ¡Es una persona á la que puedo consagrar todo mi cariño, sin temor de penosos recuerdos y que me amará mucho, porque quiero que me ame!

—¿Deseáis verla?

—Que si lo deseo! ¡Y me lo preguntáis? Hace veinticinco años, que vivo solo en la mayor soledad y abandono dando vueltas en mi memoria á los punzantes recuerdos del drama de mi casamiento, y hoy que soy un viejo... más viejo en sufrimientos que en años, me dicen que existe una preciosa y adorable criatura de la que soy el padre. ¿Os llama la atención el ver que la amo con todas mis fuerzas y con todos mis deseos? ¡Estáis loca, indudablemente estáis loca! Llevadme en seguida á donde está, sin perder un minuto, lo quiero!

—Tened presente que no está sola, que vive con su hermano.

—¡Ah! ¡Con ese... con el hijo del otro!... ¡Ah! ¡No importa.

—Acordáos de que vive con Marrelina... que ama mucho á su madre y que no puedo llevaros á la presencia de la una mientras no esté segura de que perdonáis á la otra.

—¡Perdonar! ¿Por ventura es posible hacerlo? ¡He sufrido tanto!

—¡Vuestra esposa sufrió más, mucho más que vos!

—¡No! ¡No! ¡Sufrí porque era culpable mientras que yo soy inocente.

—¡No podéis querer á la hija sin perdonar á la madre!

—¡Perdonar! ¡Perdonar!—repetió Pedro Beaufort atormentado por los recuerdos.—¡No, no puedo hacerlo! ¡No puedo, es imposible!...

—Entonces mi misión ha terminado.

—¡No os marcharéis! ¡Quiero conocer á mi hija!... No tenéis derecho á negarme ese favor... os seguiré... no me apartaré de vuestro lado... no podréis dar un paso sin mí... ¿me oís?

—¿Perdonáis á su madre?

—¿Es un trato lo que me proponéis? ¿No es así? Es preciso mi perdón para que me sea devuelta mi hija.

De modo que mi hija ama hasta el extremo de que no vacila en arrostrar hasta la muerte si se la niega el permiso para casarse con el que ama y vos preferís que muera... Decidla de mi parte á Marcelina que es una mala madre, y que no es digna de que la conceda el perdón que solicita... que no acepto su proposición, quiero que me entregue á mi hija sin condiciones de ninguna clase... Más adelante, cuando tenga la seguridad de que mi esposa mereció por su miseria, por su cariño hacia sus hijos el perdón que me pedís para ella, tal vez no lo niegue... y que lo dé hasta sin condiciones; pero ahora, quiero mi hija... ¡mi hija señora Langon!

Esta se puso tan pálida como si fuese á desmayarse á la vez que un violento temblor recorría todo su cuer-

—¡Perdonar! ¿Por ventura es posible hacerlo? ¡He sufrido tanto!

—¡Vuestra esposa sufrió más, mucho más que vos!

—¡No! ¡No! ¡Sufrí porque era culpable mientras que yo soy inocente.

—¡No podéis querer á la hija sin perdonar á la madre!

—¡Perdonar! ¡Perdonar!—repetió Pedro Beaufort atormentado por los recuerdos.—¡No, no puedo hacerlo! ¡No puedo, es imposible!...

—Entonces mi misión ha terminado.

—¡No os marcharéis! ¡Quiero conocer á mi hija!... No tenéis derecho á negarme ese favor... os seguiré... no me apartaré de vuestro lado... no podréis dar un paso sin mí... ¿me oís?

—¿Perdonáis á su madre?

—¿Es un trato lo que me proponéis? ¿No es así? Es preciso mi perdón para que me sea devuelta mi hija.

De modo que mi hija ama hasta el extremo de que no vacila en arrostrar hasta la muerte si se la niega el permiso para casarse con el que ama y vos preferís que muera... Decidla de mi parte á Marcelina que es una mala madre, y que no es digna de que la conceda el perdón que solicita... que no acepto su proposición, quiero que me entregue á mi hija sin condiciones de ninguna clase... Más adelante, cuando tenga la seguridad de que mi esposa mereció por su miseria, por su cariño hacia sus hijos el perdón que me pedís para ella, tal vez no lo niegue... y que lo dé hasta sin condiciones; pero ahora, quiero mi hija... ¡mi hija señora Langon!

Esta se puso tan pálida como si fuese á desmayarse á la vez que un violento temblor recorría todo su cuer-